

芝園中学校だより

令和7年7月22日

大人の役目

「啐琢（そったく）」

先日、学校訪問研修として研究授業を実施しました。
本校は、「ワクワクする学校」を目指し、今年度、

「自らの在り方・生き方を見つめ、成長に向けて努力する生徒の育成」
～ 主体性のある子どもの育成に向けて ～

を研修主題として授業改善に取り組んでいます。特に、生徒が主体性を育むために、自らの考えを端末を活用するなどしてアウトプットし、仲間と協働しながら自己有用感の醸成を図るための取組について試行錯誤しているところです。

学校訪問研修では、富山市教育委員会をはじめとした多くの方々から、授業に関し、上記の視点について指導していただきました。

私たちは、いただいた助言等を踏まえ、生徒も教師も「ワクワク」する授業を目指したいと考えています。

さて、私が教師として駆け出しの頃、「啐琢（そったく）」という言葉と出会いました。この言葉に出会ったときには、「啐琢」できる教師でありたいと思い、今まで大切にしてきた言葉です。

「啐」には「叫ぶ」「呼ぶ」といった意味があり、雛が卵の中から殻を破ろうと内側からつつく行為を表します。また、「琢」には「ついばむ」という意味があり、親鳥はそうした雛のつつく音を聞き取って、雛と協力して殻を破り、雛が生まれるのを助ける行為を表します。こうしたことから「啐琢」は師匠が適切なタイミングで弟子を導き、成長を促すこととされています。

子どもが、一生懸命に殻を破ろうとしてもなかなか破れない時に、大人がそのことに気づけないことや、子どもが殻を破ろうとしているのに、子どものためと思って、大人が先回りして殻を破ることは、子供の成長につながるとは思えません。私たち教師をはじめとする大人の役目の一つには、子どもが殻を「つつく」タイミングをキャッチすることがあると思います。

そのためにも、私たち大人は、「子どもが叫んだ声」をタイミングよくキャッチするため、目の前の子ども一人一人の顔や声、そして声にはならない静かな心の声を、静かに「診とる目」や「聴き取る耳」を身に付けなければならないと思います。

私たち芝園中の教職員は、「生徒一人一人を見つめ、認め、育てる」ことを合言葉に、「啐琢」できる集団を目指します。

校長 山尾 佳充

祝！全国大会＆北信越大会出場

7月5日（土）～7月20日（日）に行われた富山県中学校総合選手権大会において、陸上競技、新体操、体操に出場した本校の生徒が優秀な成績を収め、北信越大会、全国大会への出場を決めました。

第46回北信越総合競技大会は、8月5日（火）から福井県で開催されます。いずれの競技においても、熱中症が懸念される季節ではあります。大会当日へ向けてコンディションを整え、これまでの練習の成果を発揮し、芝園プライドを見せつけてくれるものと期待しております。

また、陸上競技からは北信越大会の結果にかかわらず、今年度は九州ブロックで開催されます全国大会への出場を決めている生徒もあります。努力を重ねて勝ち取った全国の舞台で、自己ベスト更新を目指して、戦いきってきてくれることを願っています。



奨学会から多くの保護者に応援いただきました。ありがとうございました。
保護者、地域の皆さま、応援よろしくお願いします。

今年の夏も頑張るぞ！「SKIP学習」で実力UP！

7/28～7/30の3日間、芝中出身の高校生が勉強や学習の仕方
を教えてくれます。どんどん参加しましょう！待ってます！

【7・8・9月の行事予定】

<7月>	<9月>	
28日（月）～30日（水） 超スペシャルSKIP学習 どこからでもSKIP学習	1日（月）シェイクアウトとやま (県民一斉防災訓練) SKIP学習	17日（水）SKIP学習
<8月>	3日（水）SKIP学習	19日（金）SKIP学習
11日（月）山の日	4日（木）学校保健委員会（1年）	20日（土）学校公開日 (授業あり、午後放課)
13日（水）～15日（金） 学校閉庁日	5日（金）学校納金振替日 SKIP学習	22日（月）体育大会予行
27日（水）始業式	8日（月）SKIP学習	23日（火）秋分の日
28日（木）給食開始 夏休み明けテスト（1・2年） 校内学力調査（3年）	10日（水）SKIP学習	25日（木）体育大会 (弁当持参、雨天順延)
29日（金）校内学力調査（3年） 身体測定	12日（金）金沢校外学習（2年） 校内学力調査（3年）	26日（金）SKIP学習 中間考査範囲発表
	13日（金）SKIP学習	29日（月）振替休業日
	15日（月）敬老の日	

